





題字:怜齋 (白川亮 進ゼミ柏)

3月から4月中旬までは寒かったり暖かかったりで天候に振り回されていた感がありましたが、やっと春らしくなりました。てな事言ってるとすぐ夏。この頃春と秋が短くなってしまったように感じます。各教材会社から夏期講習教材のパンフレットが送られてきますが、見ただけで暑くなります。もう少し春の気分を味合わせて貰いたいなぁ。

NPO 塾全協 全国事務局長・東日本ブロック広報局長 中村基和

東日本ブロック 東京地区主催 ミニ経営研修会 時間講師の社会保険と所得税

日時: 2025 年 4 月 9 日(水) 12:30~13:30

場所:Web上(ZOOM)

講師:高澤留美子氏 株(式会社アールワン 社会保険労務士)



《講演概要》

- 1. 社会保険 (健康保険・厚生年金) の加入要件
- ・1週間の所定労働時間または1カ月の労働日数が、

正社員の4分の3以上の場合は、学生アルバイトでも 社会保険に加入させることになる。例えば正社員の労働時間を週40時間とした場合、4分の3以上は30時間以上。

- 2. 雇用保険の加入要件
- ・次の①と②をいずれも満たす場合は雇用保険に加入させる必要がある。
- ① 31日以上継続して雇用することが見込まれる ② 週20時間以上働く
- ※ 学生は原則雇用保険に加入できない。
- ・雇用保険の受給金額と負担した保険料

例) Aさん 給与額月15万円で1年間在籍、退職時年齢30歳未満。

受給額:約36万円(月12万円を3カ月間受け取れる)

※1年間の 本人負担保険料 9,900円

n 会社負担保険料 16,200円 合計26,100円 良い戻り率である。

↑会社には助成金を貰える資格が与えられる。

3. 労災保険の加入要件

労災保険

- ・労働者の業務中・通勤途中における傷病に対して補償がある。
- ・ 労働者:正社員の他、アルバイト・パートすべての人が対象。
- ・個々に加入させるものではなく、年間の総給与額で事業主が保険料を納付する。
- *労災保険は、国がやっている保険の中で最も給付が良い。例えばご主人が亡くなった場合、奥さんは子どもを大学まで行かせられる。是非とも加入をお勧めする。これに入っていない状態で、業務上災害が起こると事業主が労災保険と同等の補償を行うこととなる。

4. 所得税 令和7年の改正

10月になるとパート従業員が「90万円分まで働いているので11月、12月はこれしかはたらけない。」と行ってくる、企業の担当泣かせの光景が毎年見られてきた。

- ・給与所得者における、所得税が課税されない給与収入額が103万円から160万円へ拡大された。
- →時給1,500円とすると、月に31時間多く働けることになる。
- 5. 親御さんの扶養親族になっている学生の場合
- ・特定扶養親族控除:改正前からある扶養控除の一つ。その年の12月31日時点で、19歳以上23歳未満である控除対象扶養親族がいる場合、親の所得から63万円を控除できる。
- ・特定親族特別控除(仮称):改正で新設。段階的に控除額が変わる。
 - *去年までは103万円を1,000円でも超えると0になった。

子の年収		親が受けられる控除額
	1,230,000 以下	630,000
1,230,000超	1,500,000以下	630,000
1,500,000超	1,550,000以下	610,000
1,550,000超	1,600,000以下	510,000
1,600,000超	1,650,000以下	410,000
1,650,000超	1,700,000以下	310,000
1,700,000超	1,750,000以下	210,000
1,750,000超	1,800,000以下	110,000
1,800,000超	1,850,000以下	60,000
1,850,000超	1,880,000以下	30,000

• 親の税額への影響

年収150万円を超えると、親が受けられる63万円の控除が徐々に減額となり、188万円を超えるとゼロになる。

・親の健康保険への影響

健康保険は年収130万円を超えると原則扶養から外れる必要がある。

・通勤費の扱い・・・健康保険のみならず社会保険はすべて通勤費は給与となる。

子の収入	課税される税、他	
110万円前後	本人に住民税がかかる。(地域により異なる)	
130万円超 (通勤費を含む)	親の健康保険の扶養から外れる。 本人が国民健康保険に加入する。	
150万円超	親の特定親族特別控除が63万円から 減っていく。(扶養から少し外れる) 親の所得税・住民税が増える。	
160万円超	本人に所得税がかかる。	

利えば 133 万円の場合。中野区で、親の年収が 500 万円の場合、年間 9 万円分税が増える。

※親が会社員の場合、会社規定で家族手当が 支給されている場合あり。家族手当への影響 もあり得る。

西日本ブロック 現地研修会に参加して

沼田広慶 (千葉県 北辰館スクール NPO 塾全協元会長)

2025年4月20日(日)

小説「多奈川線」(中村勲著)の舞台となった大阪府岬町を歩く 大阪府最南端、岬町にある巨大古墳を巡り、 多奈川線 2.6 キロメートルを楽しむ

古墳時代、大陸や半島から渡来人が大坂湾に入ってくるコースは2つあった。北の明石海峡と南の紀淡海峡(友ヶ島水道)である。明石海峡を通る船は現在の神戸市垂水区にある五色塚古墳を左手に仰ぎ見ることになる。この4世紀後半に築かれた前方後円墳は全長194m、兵庫県下最大の古墳である。一方、紀淡海峡を通る船は明神崎を回り込んでくると、右手に古墳群を仰ぎ見ることになる。これが淡輪(たんのわ)古墳群である。そのうち宇度墓(うどはか)古墳は全長173m、後円部径110m、前方部幅120m。さらに隣の西陵(さいりょう)古墳は全長210m、後円部径115m、前方部幅100m。いずれも5世紀後半の築造となる巨大な前方後円墳だ。また、これらの古墳に挟まれた西小山古墳は直径50mの帆立貝式古墳だが、出土数が少ない金銅製の冑(かぶと)が発掘されている。古墳時代にはこの地に強大な勢力が存在していたことは確実であろう。しかも大坂湾の中心部の堺には言わずと知れた大仙古墳(仁徳天皇陵)がある。つまり、北、中央、南の三方から巨大古墳に迎えられる訳であり、ヤマト王権の力と権威を見せつけられる構図であったと思われる。しかも、古墳の頂上は監視所や狼煙台としても機能したに違いない。事実、晴れていれば五色塚古墳から淡輪古墳群が遠望できるということだ。

4月20日、淡輪駅に集合した一行は宇度墓古墳〜船守神社〜西陵古墳と歩いて現地研修を行った。 発掘調査の専門家で元市役所職員の方が同行して解説してくれたのは大変有難かった。特に印象深かったのは西陵古墳である。何と、古墳域に入れたのである。しかも、前方部から後円部に回り込むようにして頂上まで登ることができた。これは珍しいことであり、貴重な体験であった。さらにこの辺り一帯は中村勲実行委員長の著書である小説「多奈川線」の舞台となっている土地なので、中村先生から小説誕生までの裏話を興味深く伺うことができたのも大収穫であった。研修後の飲み会が盛り上がったことは言うまでもない。心に残る楽しい研修だった。実行委員長の中村先生、お疲れ様でした。ありがとうございました。

(写真提供:白井陽子先生)













編集 NPO 塾全協全国事務局長・東日本ブロック広報局長 中村基和

〒164-0013 東京都中野区弥生町 5-5-11 むさし野ゼミナール内

Tel 03-3381-6775 Fax 03 - 5385 - 4833

E-mail nozemi.nakamura@nifty.com

NPO 塾全協 HP https://npojzk.net